
Ich bin zu Weihnachten zu Hause gewesen.  Ja som bol na Vianoce doma. 

Ich war zu Weihnachten zu Hause.  

sein =  byť   ja som bol =  ich bin gewesen 

haben = mať  ja som mal =  ich habe gehabt 

my sme mali návštevu =  wir haben einen Besuch gehabt. 

     wir haBen einen Besuch.  

Susedia majú veľa deF.  Die Nachbarn haben viele Kinder.  

My (ne)máme deM. Wir haben keine / die / Kinder.  

my (ne)máme syna, my máme len dcéru =  wir haben keinen / den/  Sohn , wir haben nur eine Tochter.  

er studiert nicht in Paris 

ona potrebuje nové okuliare =  sie braucht eine neue Brille 

on potrebuje väčší byt = er braucht eine größere Wohnung 

moji rodičia potrebujú menší dom =  meine Eltern brauchen das kleinere Haus 

                 ein kleineres  Haus 

groß – größer – am größten 

klein – kleiner – am kleinsten 

neu -  neuer – am neuesten 

teuer – teuerer – am teuersten  

sein = jeho 

jeho sestra potrebuje novšie auto.  = Seine Schwester braucht das neuere Auto. 

        ein neueres Auto. 

my hľadáme väčšiu skriňu. = wir suchen einen größeren Schrank.  

oni kupujú ten menší stôl. = sie kaufen den kleineren Tisch.  

ona kupuje tú drahšiu lampu. = sie kaua die teuerere Lampe.  

môj manžel kupuje vždy to lacnejšie auto. = mein Mann kaua immer das billigere Auto.  

häßlich – häßlicher -  am häßlichsten 

er hat immer die häßlichere Freundin – on má vždy škaredšiu priateľku 

alt – älter – am ältesten 

ich bin älter als mein Bruder 

ich bin so alt wie mein Bruder 

tá kabelka je drahšia ako ten kufor = die Handtasche ist teuerer als der Koffer 



tá skriňa je väčšia ako ten stôl = der Schrank ist größer als  der Tisch 

vysoký = hoch  - höher – am höchsten 

dunkel =  tmavý    mein Zimmer ist dunkler als dein Schlafzimmer 

hell =  svetlý  meine Wohnung ist heller als deine Wohnung 

regnen = pršať    es regnet =  prší es hat geregnet =  es hat geregnet 

der Schrank 

die neue Brille 

der neuen Brille 

der neuen Brille 

die neue Brille


